



Stadt Sulzburg

Beratungsvorlage für die öffentliche GR-Sitzung am 01. Februar 2024

Nr. 10 / 2024

TOP III / 5 Betriebliches Gesundheitsmanagement (Hansefit): Erweiterung für die Freiwillige Feuerwehr

Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat beschließt

- die Ausweitung des Angebots der Stadt am betrieblichen Gesundheitsmanagements in Form des abgeschlossenen Vertrags vom 01.04.2023 mit Hansefit auf die Freiwillige Feuerwehr Sulzburg.
- die Höhe des Eigenanteils der Feuerwehrleute in Höhe von 35,00 € monatlich.

Sachverhalt/Begründung:

Die Stadt Sulzburg hat bereits in öffentlicher Gemeinderatsitzung am 09.03.2023 beschlossen, Hansefit als Teil ihres betrieblichen Gesundheitsmanagements für die Verwaltung, den Kindergarten und die Schule anzubieten. Hansefit ermöglicht den Teilnehmern den Zugang zu einem breiten Netzwerk von Fitnessstudios, Sporteinrichtungen und Schwimmbädern, sowie die Teilnahme an Gesundheitskursen und Ernährungsberatung. Darüber hinaus bietet Hansefit eine Online-Plattform, um sportliche Aktivitäten und Fortschritte zu verfolgen und zu dokumentieren.

Auf Wunsch der Freiwilligen Feuerwehr Sulzburg schlägt die Verwaltung eine Ausweitung auf diese vor.

Die Freiwillige Feuerwehr und die Gemeinde profitiert von attraktiven Bedingungen für die Feuerwehrleute.

Die Aufnahme der Freiwilligen Feuerwehr ist ohne Vertragsänderung möglich, da man eine Einzellizenzlösung vereinbart hatte. Die Kosten betragen pro Teilnehmer hierbei 66,50 € (brutto). Eine schriftliche Befragung der Feuerwehr ergab, dass 16 Mitglieder mitmachen würden.

Die Verwaltung schlägt vor analog zur Regelung für die Mitarbeiter der Stadt von jedem Feuerwehrmann/ jeder Feuerwehrfrau einen Eigenanteil in Höhe von 35,00 € monatlich zu verlangen. Zusätzlich fallen einmalige Servicekosten in Höhe von ca. 70,00 € an, welches derjenige auch übernehmen soll.

Haushaltsrechtliche Auswirkungen:

Die Kosten im Jahr 2024 liegen bei knapp 12.800 €. Dieser Betrag ergibt sich aus den monatlichen Trainingsgebühren der interessierten Feuerwehrleute (ohne den bereits vergangenen Monat Januar) und den einmaligen Kosten der Servicegebühr, welche von den Feuerwehrleuten vollständig selbst übernommen wird.

Für die Folgejahre liegen die Kosten bei gleichbleibender Zahl der angemeldeten Feuerwehrleute bei ca. 12.700 €/ Jahr.

Dem gegenüber stehen Erlöse aus dem Eigenanteil der Feuerwehrleute in Höhe von gut 6.700 €/ Jahr, womit die Stadt einen Anteil in Höhe von knapp 6.000 €/ Jahr tragen müsste.

Für die Maßnahme wurden im Haushaltsplan der Stadt Sulzburg für das Haushaltsjahr 2024 folgende Mittel veranschlagt:

Produkt / Kostenstelle	12600000	Brandschutz
Sachkonto	44210003	Hansefit Feuerwehr
Haushaltsansatz	13.800,00 €	
Bereits verausgabt	0,00 €	

Sulzburg, den 24. Januar 2024


Dirk Blens
Bürgermeister

Martin Klinger
Stv. Hauptamtsleiter